Año XXXVIII – n.º 2163 – D.L.: CR-91/1988 | Domingo, 23 de junio de 2024

«El Señor nos llama a ser apóstoles de la caridad»

El 8 de junio se celebró en el Seminario el LX aniversario de Cáritas Diocesana de Ciudad Real, que se constituyó en nuestra diócesis el 4 de mayo de 1964. En la celebración participaron más de 200 personas entre voluntarios y trabajadores que, después la misa que presidió el obispo, asistieron a una conferencia a cargo de Vicente Martín, delegado episcopal de Cáritas Española.



Más de 200 personas participaron en la celebración

El pasado 8 de junio, tuvo lugar en el Seminario Diocesano la celebración por los sesenta años de Cáritas Diocesana de Ciudad Real, constituida el 4 de mayo de 1964.

El encuentro reunió a más de doscientas personas, entre voluntarios y trabajadores, y comenzó con la misa, presidida por el obispo, don Gerardo Melgar. Junto a él concelebraron varios sacerdotes de la diócesis, el vicario general, Jesús Córdoba, el delegado de Acción Sociocaritativa, Felipe Muñoz, y el delegado episcopal de Cáritas Española, Vicente Martín.

Don Gerardo agradeció el trabajo de todos los voluntarios y trabajadores, a los que considera «un verdadero ministerio la Iglesia». «Celebrar el sesenta aniversario de la fundación de Cáritas Diocesana de Ciudad Real es celebrar el amor de Dios que quiso que ese amor se manifestara y expresara a través del amor y la caridad de la Iglesia», dijo, felicitando a la institución por «gestionar la caridad cristiana» ofreciendo atención y ayuda «a

[Continúa en la página 4]

CV_______Domingo, 23 de junio de 2024

Escuela misionera de verano

Entre el 14 y el 18 de agosto, se celebrará la XXX Escuela misionera de verano, organizada por la Delegación Diocesana de Misiones.

Se trata de una actividad destinada a los Grupos de Animación Misionera (GAM) y de Solidaridad con el Mundo Sur de las parroquias, a aquellos cristianos interesados en compartir esta experiencia de convivencia y formación, a los responsables de la iniciación cristiana de niños o jóvenes y a los jóvenes confirmados que buscan su hueco específico en la tarea pastoral de la Iglesia.

Tienes más información y el modo de inscripción en la página web.



ALÉGRENSE EN LA ESPERANZA, SEAN PACIENTES EN LA TRIBULACIÓN Y PERSEVERANTES EN LA ORACIÓN.

Rm 12,12







El próximo sábado, 29 de junio, celebraremos la solemnidad de los apóstoles Pedro y Pablo. Este día será la colecta de Óbolo de San Pedro.

El término «óbolo» procede del latín. Era una moneda de los antiguos griegos y para la Iglesia designa la contribución económica de los fieles católicos de todo el mundo para el sostenimiento de la Santa Sede.

El criterio general que inspira la práctica del Óbolo se remonta a la Iglesia primitiva. Con el cristianismo nace la práctica de ayudar materialmente a quienes tienen la misión de anunciar el Evangelio, para que puedan entregarse enteramente a su ministerio.

Fueron los anglosajones quienes iniciaron este gesto. Tras su conversión, a finales del siglo VIII, se sintieron tan unidos al Obispo de Roma

que decidieron enviar de manera estable una contribución anual al Santo Padre. Así nació el *Denarius Sancti Petri* (Limosna a San Pedro), que pronto se difundió por los países europeos.



_ Domingo, 23 de junio de 2024

Carta de nuestro Obispo

El miedo y la fe

ueridos diocesanos: Las lecturas de la Palabra de Dios de este domingo nos hablan de dos aspectos muy importantes de la vida de todo cristiano: de la fe y del miedo a los que nos rodea.

Los discípulos sabían que Jesús estaba dormido en la barca pero, ante la tormenta y las olas que han ido arreciando, se apodera de ellos el pánico y ya no confían en el Señor, piensan que Jesús no se va a enterar de lo que está pasando y que van a perecer. Por eso, a gritos llaman al Señor e incluso se atreven a reprocharle: ¿No te importa que perezcamos?

Jesús tiene que echarles en cara su poca fe, su cobardía y su miedo ante la dificultad sabiendo que él estaba con ellos.

En nuestra vida como cristianos sentimos muchas veces que el miedo nos paraliza y no nos decidimos a vivir la fe de una manera plena.

 Unas veces es miedo al mismo Jesús, porque pensamos que, si le damos la mano, se va a quedar con el brazo entero. La aceptación de Jesús

- Otras veces el miedo es a los demás: miedo al qué dirán si nos tomamos en serio la fe y vivimos de acuerdo con sus exigencias, miedo a las críticas, a que nos condenen, a que nos consideren del grupo de los que viven en otro mundo.

 Otras veces es miedo al ambiente en el que vivimos: un miedo que nos paraliza porque solo vemos dificultades, porque el de dificuldiremos?

especiales tad: «Ante esto ¿qué Dios



está con nosotros ¿quién contra nosotros? Quién nos separará del amor de Cristo? ¿La tribulación?, ¿la angustia?, ¿la persecución?, ¿el hambre?, ¿la desnudez?, ¿los peli-

Comprometámonos en la vivencia auténtica de nuestra fe sabiendo que el Señor puede mucho más que nuestras dificultades, nos quita el miedo y nos acompaña siempre

ambiente presiona de tal forma en nuestra vida que nos resulta imposible sobreponerse a él para vivir nuestra fe.

A los discípulos les paralizaron y les llenaron de miedo aquellas olas, aquella tormenta fuerte, se asustan y creen que van a morir.

gros?, ¿la espada? Pero en todo esto salimos vencedores gracias a aquel que nos amó» (Rom 8, 31-37).

Este debe ser también nuestro razonamiento: Dios está con nosotros y él nos dará la fuerza que necesitamos para poder ser fieles a nuestra fe por encima de las dificultades.

Hoy necesitamos creyentes intrépidos, valientes testigos del evangelio, que vivan y sean testigos de su fe en todo momento por encima de las dificultades.

Comprometámonos en la vivencia auténtica de nuestra fe sabiendo que el Señor puede mucho más que nuestras dificultades, nos quita el miedo y nos acompaña siempre en todas las dificultades que tengamos, si bien nos pide que, de nuestra parte, pongamos también lo que nos corresponda.

Jesús, además de echarles en cara su poca fe en él, calma la tempestad

en nuestra vida y la fe en él, nos exigen conversión, cambio de vida, y nosotros sentimos miedo a esa conversión que pide un auténtico seguimiento de Jesús, y preferimos vivir como siempre.

 Otras veces sentimos miedo de nosotros mismos: de nuestra debilidad, de nuestra poca constancia, de nuestras debilidades, y sentimos miedo de conseguir en nuestra vida lo que nos pide el Señor. Porque somos frágiles y débiles, porque nuestra vida de pecado nos inclina a seguir sus huellas en vez de las huellas de Jesús. En esta tesitura no nos decidimos a vivir la fe y desde la fe.

A ellos, Jesús, además de echarles en cara su poca fe en él, calma la tempestad y hace volver la paz al mar y a los corazones de sus discípulos.

Este es el secreto para quitar nuestros miedos: saber que por encima de ellos está siempre el Señor que cuida de nosotros, que no quiere decir que no tengamos dificultades y que no tengamos que luchar contra ellas, pero que nunca podemos quedarnos paralizados y bloqueados por las dificultades, porque sabemos que el Señor està

Este fue el razonamiento de san Obuspo de Pablo cuando pasaba momentos

CV_______Domingo, 23 de junio de 2024

[Viene de la portada]

todas las pobrezas que existían desde el principio y las que han ido apareciendo como nuevas pobrezas». A estas nuevas pobrezas, Cáritas «no solamente no ha cerrado los ojos, sino que ha querido en todo momento darles la respuesta que necesitaban».

Ante el sesenta aniversario, «surgen de una manera espontánea varios sentimientos», como el de la gratitud, «en primer lugar a Dios, que ha sostenido a tantas personas en la tarea de auxiliar y socorrer a los pobres y necesitados». En segundo lugar, «a todos los que habéis puesto todo cuanto estaba en vuestra mano durante todo este tiempo para que los pobres y necesitados de nuestra sociedad que acudían a Cáritas encontrasen en ella y en vosotros» una institución que responde a sus necesidades. Por eso, dijo, «en nombre de los pobres y en nombre de toda la caridad de la Iglesia podemos decir a Cáritas: gracias por vuestros desvelos y por vuestra implicación por los pobres».

Un segundo sentimiento que surge es el de «la necesidad que sentimos de la ayuda de Dios», puesto que «tenemos que reconocer que no podemos llegar a todos los pobres ni a todas sus necesidades». Sin Dios, dijo, «seríamos una ONG más que atiende necesidades sociales. Pero no somos una ONG. Somos la caridad de la



Voluntarios y trabajadores de Cáritas durante la misa

Iglesia que se canaliza a través de nosotros y de nuestra acción». Por eso, la labor de Cáritas nos se agota en las respuestas materiales, sino que va más allá, «dándonos a nosotros mismos [...]. Nuestra tarea entra de lleno en el corazón mismo de la misión evangelizadora y del anuncio de Jesucristo a los pobres y necesitados». En este sentido, la misión «debe ser reflejo del amor de Dios», por lo que «ser voluntario de Cáritas no es una afición, sino una exigencia de nuestra fe y del mandato del Señor. Así lo hemos de expresar con nuestras actitudes de respeto, de delicadeza, de amor, de acogida hacia esos rostros desfigurados por su pobreza, porque así los trataba también el Señor».

Este trato a los desfavorecidos imitando el trato que Cristo tenía con ellos, debe configurar a los cristianos, pidió don Gerardo, «para ser creadores de conciencia social en nuestros ambientes», consiguiendo que todos seamos conscientes de que «solo podemos decir que somos seguidores de Cristo si le reconocemos a Él en esos pobres y necesitados que acuden a nosotros».

Felicitó a trabajadores y voluntarios, que «aportáis lo mejor que tenéis y lo mejor de vosotros mismos», dijo, añadiendo que la acción caritativa de la Iglesia, sin ellos, «no sería la misma ni llegaría donde llega». De hecho, continuó, este trabajo «es un verdadero ministerio la Iglesia», puesto que los pobres descubrirán a través de su entrega «el verdadero rostro misericordioso de Cristo que sale a su encuentro, que sana sus heridas, se compadece de ellos y hace nacer y renacer en ellos la esperanza perdida».

«Que María, la Virgen, que siempre estuvo también al lado de los necesitados, nos ayude a nosotros e interceda por nosotros en este día del Corazón de María y en toda nuestra vida para que, igual que ella supo cumplir en todo momento la voluntad de Dios, que también nosotros seamos capaces de dar respuesta al proyecto de Dios y que Dios tiene sobre cada uno de nosotros», concluyó.



De izq. a dcha., Conchi Aranguren, directora de Cáritas Diocesana;Vicente Martín, delegado episcopal de Cáritas Española; Felipe Muñoz, delegado diocesano de Acción sociocaritativa, y Enrique Carrero, vicepresidente de Cáritas Española

CV______Domingo, 23 de junio de 2024



Foto de grupo al final del encuentro

Nuevos caminos para Cáritas

Después de la misa, los voluntarios y trabajadores se reunieron en el salón de actos del seminario para la conferencia del delegado episcopal de Cáritas Española, el sacerdote Vicente Martín, recientemente elegido obispo auxiliar de Madrid.

Antes de la intervención de Martín, la directora de Cáritas Diocesana, Conchi Aranguren, dio la bienvenida al encuentro a todos los voluntarios, afirmando que «sesenta años no es un testimonio solo de tiempo, sino que son las innumerables vidas que

Cáritas, a través de personas voluntarias y técnicos, han ido acompañando, transformando corazones y cambiando a las personas que han confiado en Cáritas para buscar una vida más digna». Por eso, dio «gracias a Dios por ser capaces de ver su amor y poderlo entregar a los demás. Y pedimos que al Espíritu que nos siga iluminando para llevar la esperanza a todas las personas más desfavorecidas, que no olvidemos, son hermanos nuestros».

Después de la intervención de la directora, el vicepresidente de Cáritas Española, Enrique Carrero, transmitió la felicitación y el saludo de todo el equipo directivo y de toda la confederación por este tiempo de trabajo con los más necesitados.

Por su parte, Vicente Martín impartió la conferencia con el tema Gestando nuevos caminos para Cáritas. A lo largo de su exposición, planteó como punto de partida la Cáritas que tenemos en medio de esta sociedad, para llegar a la Cáritas con la que se sueña y los retos que se plantean, pasando por los caminos que se tienen que transitar para lograr alcanzar esos sueños.

Martín señaló que «Cáritas es cercanía, compasión y ternura. Somos Iglesia al servicio de los pobres y Cáritas tiene que ser el cauce de la caridad en la comunidad. Ya que no hay Cáritas sino es desde la comunidad cristiana, y no hay comunidad cristiana sino vive y cuida la dimensión caritativa y social de la Iglesia».



En la misa concelebraron varios sacerdotes de la diócesis



CV______Domingo, 23 de junio de 2024

Se abrió la capilla de adoración perpetua en Puertollano

El pasado 7 de junio, en la solemnidad del Sagrado Corazón de Jesús, se abrió una capilla de adoración perpetua en Puertollano. Se trata de la segunda capilla de este tipo en la diócesis tras la apertura de la capilla de Herencia en el año 2023.

El pasado 7 de junio, en la solemnidad del Sagrado Corazón de Jesús, se inauguró una capilla de adoración perpetua en Puertollano.

Se trata de la segunda capilla de este tipo en la diócesis tras la apertura de la capilla de Herencia en el año 2023.

Para la inauguración de la capilla, el obispo, don Gerardo Melgar, presidió la eucaristía en la explanada del templo de Ntra. Sra. de Gracia de Puertollano, con la imagen del Cristo del Perdón situada en el presbiterio. Más de 500 personas se reunieron para participar de la misa y de la procesión eucarística posterior hasta la capilla de San Antonio, donde se ha instalado la capilla de adoración.

Junto al obispo, concelebraron sacerdotes de las parroquias de Puertollano y de otras poblaciones de la diócesis.

Don Gerardo se alegró de la apertura de una nueva capilla, felicitando a los adoradores y «también a los párrocos que han hecho todo lo que estaba en su mano».

Ante la presencia de Cristo en la eucaristía y la oración, Cristo «va a



Bendición con el Santísimo en la inauguración de la capilla de adoración perpetua el pasado 7 de junio. Foto: Luis Miguel Becerra Mozos

corresponder siempre con su amor», explicó don Gerardo, definiendo las capillas de adoración perpetua como «ese trocito de cielo que tenemos en la tierra, un espacio donde podemos encontrar paz y escuchar lo que Jesús

quiere decirnos. La adoración eucarística es una devoción que permite a los fieles prolongar la eucaristía más allá de la misa».

Explicó que hay un doble sentido en la oración ante el Santísimo, «primero, para hablar con el Señor y, además, para que el Señor nos hable a nosotros. No solamente venimos nosotros a contarle nuestra vida, sino que Él quiere hablar con nosotros, nos quiere decir cómo quiere que nos comportemos y vivamos nuestra vida».

La oración, continuó el obispo, «no se trata de convencer a Dios de lo que nosotros queremos. Es preguntar al Señor qué es lo que quiere de nosotros, cuál es su voluntad, cuál es el plan de Dios sobre cada uno de nosotros y tratar de que nuestra vida sea realmente una respuesta auténtica a ese amor grande que nos tiene el corazón de Cristo».

Además, la oración exige y regala un compromiso, «no se trata de ponernos muy románticos



La misa se celebró en la explanada de la Virgen de Gracia

CV_______Domingo, 23 de junio de 2024

cuando estamos ante el sagrario y luego en la vida no acordarnos de lo que hemos escuchado». Es necesario vivir después «no como si Dios no existiera, sino vivir de acuerdo con el plan que Dios tiene sobre cada uno de nosotros». Por eso, los adoradores han de ser apóstoles, transmitiendo «aquello que hemos vivido», puesto que «somos responsables no solamente de nuestra fe, sino también de la fe de los demás».

«Que aprovechemos, queridos oportunidad hermanos, esta que el Señor nos da de hacernos comprender el amor tan grande que Él nos tiene, que se ha querido quedar con nosotros para siempre y ha querido quedarse para escucharnos y escuchar nuestras dolencias y nuestras alegrías, pero también nos pide que seamos auténticos, que aguello vivimos junto a Él, seamos capaces después de vivirlo en nuestra vida», reconociendo «las necesidades de otros muchos [...] que van a estar también presentes en nuestra oración para que el Señor les ayude», concluyó.



Más de quinientas personas participaron en la misa y en la procesión posterior a la capilla

Después de la misa, se inició la procesión con el Santísimo por las calles de Puertollano hasta la capilla de San Antonio, que acoge la adoración perpetua. Allí, el obispo impartió la bendición con el Santísimo y dispuso la custodia sobre el altar. Después, descubrió una placa

conmemorativa del acto y escribió en el libro de registro de la capilla.

Con esta capilla, el número de capillas de adoración perpetua en España asciende a setenta y cuatro. Es la segunda en nuestra diócesis, después de la de Herencia, que está abierta desde 2023.



Peregrinación

a Lourdes

En total, peregrinan 355 personas de toda la Iglesia de Ciudad Real. Desde la Hospitalidad, se nos invita a rezar por los frutos de la peregrinación.

Marcos 4, 35 - 41: Jesús y sus discípulos estaban en la barca en el lago de Galilea cuando sobrevino una tempestad, tuvieron miedo y Jesús calmó el oleaje.

Comentario: La fe no evita los problemas, pero genera la voluntad necesaria para afrontarlos y la libertad suficiente para enfrentarlos.

Para la celebración Por Sebastián Aldavero y Gema López

XII Domingo del Tiempo Ordinario (ciclo B)

Moniciones

- ENTRADA. Hoy celebramos el duodécimo domingo del tiempo ordinario. En este día, recordamos la importancia de confiar en Dios en medio de las dificultades y desafíos de la vida cotidiana.
- 1.ª LECTURA (Job 38, 1.8 11). Hoy escucharemos la respuesta de Dios a Job, recordándole su poder y su sabiduría. Aprendamos a confiar en Dios en medio de nuestras pruebas y tribulaciones.
- 2.ª LECTURA (2Cor 5, 14 17). San Pablo nos recuerda que el amor de Cristo nos impulsa a vivir de manera nueva, dejando atrás nuestro viejo ser y abrazando la vida en Cristo.
- EVANGELIO (Mc 4, 35 41). Jesús nos muestra su poder sobre la naturaleza al calmar la tormenta en el mar. Oue esta lectura nos recuerde la importancia de tener fe en Dios en medio de las dificultades y de confiar en su protección en todo momento.
- DESPEDIDA. Que el Señor, que nos ha alimentado con su palabra y su cuerpo, nos acompañe en nuestro camino, fortaleciéndonos en la adversidad y guiándonos en nuestros desafíos. Que la Virgen María, modelo de disponibilidad y entrega a la voluntad de Dios, interceda por nosotros ante su hijo.

Oración de los fieles

- S. Padre, en medio de la tempestad de nuestras vidas, te pedimos:
- Por las necesidades de la Iglesia: que encuentre los recursos necesarios para llevar a cabo su labor de evangelización y ayuda a los más necesitados. Roguemos al Señor.
- Por la paz mundial: para que cese toda violencia, conflicto y guerra en el mundo. Que los líderes de las naciones trabajen por la reconciliación, el diálogo y la unidad. Roguemos al Señor.
- Por los que sufren cualquier dificultad: te pedimos que les concedas fortaleza y consuelo en sus momentos de prueba. Roguemos al Señor.
- Por nuestra comunidad: te pedimos que nos fortalezcas en la fe, para que podamos seguir confiando en ti, incluso en los momentos más difíciles. Roguemos al Señor.
- S. Escucha, Padre, nuestra oración. Por Jesucristo nuestro Señor.

Cantos

Entrada: Alrededor de tu mesa (CLN/A4) Salmo R.: ¡Dad gracias al Señor, porque es eterna su misericordia! (LS) Ofrendas: Instrumental Comunión: Quédate con nosotros (CLN/O20) **Despedida:** Madre de los pobres (CLN/318)

Salterio y Lecturas bíblicas para la semana

IV Semana del Salterio. Lunes Natividad de San Juan Bautista Is 49, 1 - 6 • Hch 13, 22 - 26 • Lc 1, 57 - 66.80 Martes 2Re 19, 9b - 11.14 - 21.31 - 35a.36 • Mt 7, 6.12 - 14 Miércoles 2Re 22, 8 13;23,1-3 • Mt7,15-20 Jueves 2Re 24,8-17 • Mt7,21-29 Viernes 2Re 25,1-12 • Mt 8,1-4 Sábado Santos Pedro y Pablo, apóstoles Hch 12,1-11 • 2Tim 4,6-8.17-18 • Mt 16,13-19